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DURANGO, DGO.
Productores de la sierra, en los

poblados El Encinal y Navajas,
recibieron de Toño Ochoa 220
toneladas de suplemento
alimenticio para atender a 18 mil
500 reses de las 63 mil que abarca
el Programa Emergente de
Atención al Estiaje implementado

por el gobernador Esteban
Villegas Villarreal.

“Acompañamos siempre a las
familias del campo y seguiremos
así en equipo con el gobernador
para hacer más productivo al
sector agropecuario”, aseguró en
la entrega que abarcará 750
toneladas de suplemento en total,

con 7.5 millones de pesos. 
El titular de Secretaría de

Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), Ricardo
Navarrete, aseguró que el
mandatario estatal seguirá
trabajando en equipo para cubrir
las necesidades del campo.

Fueron 400 productores que

recibieron el suplemento y que
ahora tendrán mejores
condiciones para enfrentar la
sequía, afirmó la jefa de cuartel de
El Encinal, María García, junto a
ejidatarios como Nicolás
Mendoza, al agradecer el apoyo a
Toño y Esteban.  Se ha hecho un
trabajo sin precedentes en la zona

sierra y valle, refirió en la entrega
Jesús López Morales, director
municipal de Desarrollo Rural, al
recordar que, previo a este
suplemento, Toño Ochoa llevó
semilla de avena para forraje;
además, viene un programa de
bordos de abrevadero y la mejora
de caminos.

Toño y Esteban impulsan al
campo contra la sequía
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En Durango queremos tener

niños y jóvenes felices que
busquen sus sueños y luchen por
lo que quieren, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al presentar los
uniformes escolares en la región
Laguna y anunciar junto a la
alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, un kit escolar
que incluye también útiles, libros
y zapatos.

“Cuando se ven igual, más allá
de las condiciones
socioeconómicas que pueda tener

cada familia, el niño tiene una
autoestima distinta y se
comporta diferente, es algo que
buscamos y queremos”, dijo
Esteban al asegurar que los
uniformes son de muy buena
calidad y fomentarán la equidad
y la igualdad de los estudiantes al
interior del salón de clases.

“Ya nadie se los podrá quitar,
porque está en la Ley por decreto
y ya es un derecho”, aseveró el
mandatario.

Al disfrutar de una dinámica y
divertida  pasarela, Villegas
Villarreal detalló que para esta

región son más de 120 mil
uniformes escolares para
preescolar, primaria y secundaria,
que serán entregados la última
semana de agosto, además
adelantó que se sumará la
entrega de útiles y libros de texto,
cristalizando así otro de sus
compromisos para impulsar la
economía de las familias.

“El uniforme escolar va más allá
del valor que cuesta en lo
económico, es el valor de lo que
vale para nuestros niños, niñas y
jóvenes”, dijo el gobernador al
hacer énfasis en la importancia

de la igualdad,
independientemente del nivel
socioeconómico qué hay en la
familia, además les garantizó que
los uniformes escolares ya nadie
se los podrá quitar, porque está
en la Ley por decreto y ya es un
derecho.

Por su parte, la presidenta de
Gómez Palacio, Leticia Herrera
Ale, anunció la entrega de los más
de seis mil pares de zapatos para
estudiantes laguneros, tanto en el
medio rural como en la zona
urbana; destacó el apoyo que
siempre tienen los

gomezpalatinos con el
gobernador, “siempre que viene a
la comarca lagunera, nunca llega
con las manos vacías, gracias
Gobernador, aquí se nota otra vez
su compromiso para nuestros
niños y jóvenes”, concluyó.

En este sentido, Martín, alumno
de quinto año en la escuela
primaria 20 de Noviembre,
agradeció al gobierno de Esteban
por este apoyo tan significativo,
“me siento muy bien, los
uniformes se ocupan mucho, por
eso le doy las gracias al
gobernador”, finalizó.

Esteban regresa uniformes
escolares gratuitos para La Laguna 
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DURANGO, DGO. 
Con la entrega gratuita de los uniformes

escolares a las niñas, niños y jóvenes de
educación básica, el gobernador del
Estado, Esteban Villegas Villarreal,
cumple a los duranguenses, fomenta la
igualdad entre los alumnos y apoya de
manera directa la economía familiar,
aseguró la diputada Sughey Torres
Rodríguez.

“Este tipo de programas representan un
beneficio integral y trascienden en la vida
del estudiante y su familia, pues no
solamente se trata de un estudiante
uniformado, sino de una madre y un
padre de familia que podrán aligerar sus
cargas económicas”, resaltó la legisladora
al realizar un pronunciamiento durante
la sesión de la Comisión Permanente.

La también presidenta de la Comisión de
Educación, comentó que el programa de
entrega de uniformes escolares
comenzará a proyectar sus beneficios en
el ciclo escolar 2023-2024, donde se
entregarán 363 mil uniformes deportivos
para educación preescolar, primaria y

secundaria.
“El hecho de que las niñas y los niños

tengan la posibilidad de portar un
uniforme igual, promueve el valor de la
igualdad, de fraternidad, pertenencia y
compañerismo en el contexto escolar”,
destacó al referirse a las acciones del
gobierno estatal.

En lo que se refiere al respeto a los usos,
costumbres y las tradiciones de las
comunidades indígenas, agregó que se
crearon uniformes tradicionales, cuyos
diseños los realizaron ellos mismos para
ocho regiones, entre las cuales se
encuentran los huicholes, mexicaneros y
tepehuanos de distintas comunidades.

“Durango tomó una buena decisión al
haber depositado su confianza en el
proyecto que siempre ha tenido como
referencia dos conceptos fundamentales,
trabajo y valor”, resaltó durante su
intervención.

Al recordar el trabajo que se realizó para
establecer en la Ley de Educación del
Estado y la de Desarrollo Social la
obligación de los uniformes escolares, el

diputado Luis Enrique Benítez Ojeda,
afirmó de que con ello el gobernador del
Estado, Esteban Villegas Villarreal,
reafirma su compromiso con los
duranguenses, lo cual se interrumpió en
el pasado sexenio.

“Con este apoyo Esteban Villegas
cumple con la Constitución y la ley, pero
sobre todo le cumple a las familias de
Durango con la entrega de 360 mil
uniformes”, resaltó.

Uniformes escolares, apoyo directo a economía familiar

DURANGO, DGO.
Desde mayo pasado, personal de la

Comisión para la Protección contra
Riesgos Sanitarios del Estado de Durango
(COPRISED), tras analizar el agua para
consumo humano en el municipio de
Vicente Guerrero, determinó la necesidad
de que se corrigieran los niveles de
cloración, lo cual no se ha corregido aún
y ha causado efectos negativos en la
salud de la gente.

Así lo dio a conocer la diputada Verónica
Pérez Herrera, quien acompañada de

regidores del Ayuntamiento de ese
municipio expuso en la Sesión de la
Comisión Permanente que este asunto, al
ser de vital importancia, debió haber sido
solucionado lo más pronto posible por las
autoridades municipales
correspondientes.

Dijo que el personal del municipio
mencionado, descubrió deficiencias en el
sistema en 3 de los 9 pozos que alimentan
la red de agua del mismo; además “todos
sabemos que en estos días de intenso
calor es cuando la población, requiere de
un servicio de agua potable seguro,

saludable y permanente”, dijo la
legisladora panista.

Por ello, presentó un punto de acuerdo
a fin de que la LXIX Legislatura del
Congreso del Estado exhortara a la
presidencia municipal de Vicente
Guerrero para que, de manera urgente,
realicen las acciones necesarias para
garantizar el servicio de agua potable
para la población del municipio en
condiciones saludables y el cumplimiento
de la Norma Oficial Mexicana NOM-127-
SSA1-2021, respecto al contenido del cloro
residual en el agua de consumo humano.

Mala cloración en agua de Vicente
Guerrero afecta salud de la gente



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Si el menor responsable de la

muerte del elemento policiaco
alcanzara los 16 años, podría ser
sujeto a cinco años de prisión,
señaló el presidente de la
JUGOCOPO, Alejandro Mojica
Narváez.

De inicio lamentó la muerte del
elemento policiaco a causa de
acciones cometidas por un grupo
de niños y adolescentes, pero es
importante que se investigue
porque es importante saber qué
es lo que pasó, por qué se le quitó
la vida a un ser humano.

Dijo que la situación no es fácil,
por el hecho fatal y por las
condiciones que rodean a los
presuntos responsables que
serían menores de edad, con
derechos muy precisos que están
establecidos en la Constitución,
en tal virtud sí se pudiera hacer
un exhorto a nivel federal para

que se valore cambiar algunas
situaciones en este sentido.

Apuntó que de comprobarse que
hubo dolo y que el o los menores
alcanzaran 16 años, entonces
podrían pasar hasta cinco años en
prisión, pero si no alcanza esa
edad entonces tiene una
protección de la Constitución
Federal que los exentaría de un
castigo judicial.

Agregó que se revisará si es
necesario hacer modificaciones a
la ley.

Sin embargo, dejó claro que si ya
se detectaron estas pandillas, lo
primero es desarticularlas para
evitar que continúen haciendo
actos que lastiman a la sociedad,
no solo en el patrimonio, sino en
contra de la vida misma.

Anotó que los reportes que se
tienen en este distrito es que esta
pandilla es causante de
vandalismo en vehículos en
casas, en bardas, entre otros. 

Enfatizando que son dos
vertientes, una es que los jóvenes
están inmersos en problemáticas

de violencia intrafamiliar, de
adicciones, de agresión y la otra
parte es desarticularlas de

manera urgente, ser duros con
ellos porque no se puede tolerar
este tipo de situaciones.
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Hasta 5 años de cárcel para
responsable de la muerte de policía
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía Anticorrupción del

Estado de Durango dio a conocer
la detención de Fernando, titular
de la Oficialía 14 del Registro Civil
en el municipio de Lerdo y la
gestora Maribel, a quienes se les
imputan cobros ilegales para
realizar el trámite de tres
registros de nacimiento y una
anulación de acta de nacimiento
duplicada, por ello pidieron 25
mil pesos sin emitir recibo oficial
alguno por parte de los acusados.

Por este hecho, el juez de control
y enjuiciamiento obsequió la
orden de aprehensión
correspondiente al acreditarse el
posible delito.

Fue por medio de una denuncia
ciudadana que el agente del
Ministerio Público especializado

inició las diligencias e
investigaciones correspondientes,
con las cuales se determinó la
probable participación de los hoy
detenidos.

Según la denuncia, las víctimas,
quienes radican en Ciudad Juárez,
Chihuahua, acudieron a la
Oficialía 14 en Ciudad Lerdo, para
realizar el trámite de tres
registros de nacimiento y una
anulación de acta de nacimiento
duplicada, servicio que les fue
cobrado en 25 mil pesos sin
emitir recibo oficial alguno por
parte de los acusados.

El oficial del Registro Civil
entregó constancias con
logotipos oficiales en las que se
señalaba que con ellas se
acreditaba que ya no existía un
segundo registro. Cabe
mencionar que la nulidad de las
actas del Registro Civil, solo

puede ser decretada por la
autoridad judicial.

Al regresar a su lugar de
residencia, las víctimas de este
delito descubrieron que el trámite
de anulación de la segunda acta
no se había realizado, pues al
llevar a cabo diversos trámites de
su interés, se detectó que ambas
actas se encontraban vigentes,
por este motivo, acudieron a la
Fiscalía Especializada en Combate
a la Corrupción para interponer la
denuncia correspondiente.

Los detenidos fueron remitidos
al Centro de Reinserción Social
(Cereso) 1, donde quedaron a
disposición del juez que los
requiere.

Este es otro hecho se suma a
otras carpetas de investigación
que se encuentran abiertas por
diversas irregularidades
detectadas en el Registro Civil.

Caen otros funcionarios
del Registro Civil por
corrupción

DURANGO, DGO.
Para que los hogares

duranguenses sean más
ecológicos y ahorren con el uso
de nuevas tecnologías, Toño
Ochoa invita a aprovechar los
últimos días del programa para
la adquisición de calentadores
solares subsidiados. 

Hasta el 30 de junio tienen las
familias para aprovechar la
compra de un calentador solar
de 15 tubos a un precio especial
de cuatro mil 150 pesos, gracias
al apoyo de algunos negocios
proveedores que dieron más
descuentos, confirmó.

El director del Instituto
Municipal de la Vivienda
(Inmuvi), Jesús González Smith,
indicó que el programa termina
este 30 de junio, por lo que las y
los interesados pueden acudir a
la dependencia, en bulevar
Durango 306 colonia Lomas del
Guadiana, de lunes a viernes de
8:30 a 14:30 horas.

En apoyo a la economía del
hogar, el Inmuvi ya ha
entregado más de mil 200
productos para mejorar la
vivienda de las familias, como
tinacos, cisternas, pintura,
cemento, varillas y calentadores.

Calentadores solares, al alcance de todos
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DURANGO, DGO.
A través de una convocatoria,

el comité organizador del primer
Congreso de Divulgación
Científica invita a la comunidad
de investigadores, docentes y
estudiantes de educación
superior y posgrado en el estado
de Durango a participar en este
emocionante evento. El objetivo
principal del congreso es
promover la apropiación social
del conocimiento científico y
tecnológico, así como crear un
espacio propicio para el
intercambio de ideas entre
profesionales del campo de la
ciencia y la tecnología.

El congreso contará con
diversas modalidades de
participación, que incluyen
talleres, intercambio de
experiencias desde la
investigación hasta la
divulgación, y presentación de
infografías. Todos los trabajos
serán evaluados mediante un
proceso de dictamen doble
ciego, asegurando la
imparcialidad en la selección de
los trabajos.

Este congreso representa una
oportunidad única para discutir
los últimos avances científicos y
tecnológicos, compartir
experiencias y establecer redes

de colaboración. Se espera que
este evento contribuya
significativamente al
fortalecimiento del
conocimiento científico y
tecnológico en la región.

A los interesados en obtener
más información sobre el
Congreso de Divulgación
Científica y conocer los detalles
de la convocatoria, se les invita
a enviar un mensaje de
WhatsApp al teléfono
6188271277.

Esta actividad es organizada
por la Dirección Institucional de
Posgrado e Investigación UJED,
como parte de las acciones de
fortalecimiento para la
divulgación de la ciencia.

Convocatoria abierta para el
congreso de Divulgación Científica
en el estado de Durango Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
La alianza Va por México entre

el PAN, PRI y PRD está lista para ir
por la victoria en 2024, señalaron
en conferencia de prensa los
líderes estatales de estos tres
partidos, Mario Salazar, Arturo
Yáñez y Miguel Ángel Lazalde
Ramos, respectivamente.

El Frente Amplio es una realidad
desde el nivel nacional y esto
marcará una nueva etapa en la
historia, afirmaron.

Estamos listos y preparados
para ganar en 2024 los partidos
de la alianza va por México, se
marcó ya una nueva etapa donde
los partidos que integran esta
alianza saldrán adelante para
construir el triunfo, favorecidos
por los malos resultados que ha
tenido este gobierno desde el
incremento en la pobreza hasta la
carencia de medicamentos para el
sector público, además del
incremento en la tasa de
homicidios y de actos de
corrupción, estrenó el líder
albiazul Mario Salazar.

Explicó que son más de 100
organizaciones de la sociedad
civil las que integran este frente,
el órgano rector será un
representante de cada uno de los
partidos y siete representantes de
la sociedad civil, además abre un
observatorio donde impere la

sociedad.
Es clara la diferencia entre

Morena y el Frente, porque la
forma de selección de un
candidato que lleva el Frente sí
está en la ley, no como la forma
de actuar de Morena, que ni está
en la ley y solo favorece el
dispendio de recursos públicos.

Por su parte el presidente del
PRD en Durango, Miguel Ángel
Lazalde explicó que el proceso de
selección tendrá tres etapas. La
primera etapa se dará el 4 de julio
con el registro de quienes aspiren
hacer el responsable de conjuntar
el Frente Amplio, una plataforma
de 0 a 150 mil firmas.

En una segunda habrá foros
nacionales, además esto
permitirá sacar tres finalistas
quienes participarán en cinco
foros regionales.

Posteriormente, los finalistas
serán sometidos a consulta de la

sociedad civil y el responsable de
la construcción de este pacto se
dará a conocer el 3 de septiembre
del presente año.

Finalmente, el líder estatal del
Revolucionario Institucional,
Arturo Yáñez resaltó que en los
acuerdos entre los tres partidos se
privilegió la madurez en la
intención de salvar a México. El
gran mensaje es que no vamos
solos como partidos políticos,
sino que vamos en conjunto con
la sociedad civil, dijo.

Muchos apostaban que lo que se
decidiera en esta alianza iba a
depender mucho de lo que
tomara como decisión Morena,
pero hoy se está demostrando
que no es así, tan solo porque el
método que se eligió está
apegado a derecho, a diferencia
de Morena donde se están
violentando las leyes de manera
clara.

Va Frente Amplio PAN-PRI-PRD

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango,

Esteban Villegas Villarreal
reconoció que tiene reporte de
fallas y apagones de CFE en varias
zonas del estado, pero también
dijo que tiene buena relación con
la paraestatal. 

En entrevista, el gobernador
señaló que se tiene el reportes de
municipios como Guadalupe
Victoria, Tlahualilo y hasta la
capital del estado, son varios los
reportes que han llegado y se ha

estado platicando con cada uno
de los alcaldes que se enfrentan a
estas circunstancias.

Afortunadamente se tiene una
buena relación con el
superintendente de la Comisión
Federal de Electricidad (CFE) y se
está trabajando al fin de
encontrar soluciones y debe
evitar el impacto negativo de los
apagones.

Por otro lado, indicó que es
necesario gestionar tarifas
especiales para la entidad
duranguense, en vista del alto

consumo que se tiene en esta
temporada, porque las altas
temperaturas totalmente atípicas
exigen un mayor consumo de

energía eléctrica para mantener
ventiladores y aires
acondicionados para mitigar el
calor.

Enfatizó que los diputados
federales deberían enfocarse en
hacer esa gestión para apoyo los
duranguenses.

Hay apagones
en varios
municipios 
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DURANGO, DGO.

Con los uniformes escolares
gratuitos que recuperó el
gobernador Esteban Villegas, se
genera un gran impacto en la
economía de las familias
duranguenses, además se
fortalece la inclusión e igualdad
entre los estudiantes,
coincidieron maestras de
diferentes centros educativos de
la entidad.

Al asistir a la presentación de los
nuevos uniformes escolares para
el ciclo 2023 – 2024, la maestra de
la zona indígena en Pueblo
Nuevo,  María Barrios, comentó
que es necesario que se tomen en
cuenta a estas comunidades, ya
que las familias no tienen los
recursos económicos para
brindarles un uniforme a sus
hijos; “es bueno que no haya
discriminación con las personas
indígenas, me parece que el que
vayan igual si influye en los niños
para que se sientan bien y
aprendan mejor”, consideró. 

La maestra Sara Mendía Soto,
jefa de departamento de
Educación Preescolar Indígena de
la Región del Mezquital,
agradeció al Gobernador por
atender a estas zonas, ya que es
un impacto importante para la
región, ya que los padres de
familia no tendrán
preocupaciones ni gastos con los
uniformes y útiles escolares
gratuitos. 

“Se está fortaleciendo la
inclusión que es lo más
importante, que todos seamos
iguales y que tengamos una
visión a futuro sin discriminación,
los niños están muy contentos
porque ya van a tener su
uniforme tradicional”, agregó.

La directora del Jardín de Niños,
Anexa a la Normal, Rocío
Yonemoto Flores, destacó que es
una gran oportunidad, ya que les
da seguridad y confianza a los
niños, además de que se apoya a
la economía de las familias dentro
de las escuelas y ayuda a
fomentar la equidad e igualdad.  

Es una excelente iniciativa del

Gobernador, que haya recuperado
los uniformes escolares, porque
es una gran necesidad que tienen
los padres de familia y como
instituciones, también se
requieren de ellos, para un mejor
desempeño de las actividades,
porque es ropa adecuada para
desempeñar las mismas, además,
se identifican todos como
alumnos de alguna institución,
expresó Minerva Aguilar del
Jardín de Niños María Luisa López
Yáñez de la Peña. 

La directora del Centro de
Atención Múltiple la Forestal
Educación Especial, Patricia
Olivares Medina, agradeció esta
acción, ya que es muy importante
para todos los alumnos y para los
padres de familia el que este
Gobierno regrese dicho apoyo. 

“La igualdad es algo que
necesitamos en esta sociedad
para que no se vea dividida y se
fomenten los valores, eso
engrandece la labor de las
familias y del trabajo que se
realiza en el Gobierno del
Estado”, finalizó.

Con nuevos uniformes escolares
se evita la discriminación y se
fomenta la igualdad: maestros



MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DEL 2023 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
Cinthia Paola López Murillo,

responsable del Centro de
Nutrición de la Facultad de
Medicina y Nutrición de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, compartió
recomendaciones sobre la
importancia de la hidratación y
las opciones disponibles para
evitar problemas de
deshidratación durante la
temporada de calor.

López Murillo destacó que la
sensación intensa de sed, la piel
caliente e incluso los mareos son
señales principales de
deshidratación. Para prevenir este
problema, se recomienda un
consumo diario de agua de
alrededor de 2.5 litros, con el
objetivo de reponer las pérdidas
de líquido que se producen en el

cuerpo.
El nivel de actividad física

desempeña un papel importante
en la cantidad de agua que se
debe consumir. Si la actividad
física es intensa, se recomienda
aumentar la ingesta de agua. Es
importante destacar que no es
necesario esperar a tener sed
para beber agua.

La responsable del Centro de
Nutrición de la FAMEN enfatizó
que el agua natural es la opción
más importante y debe
consumirse regularmente. Los
refrescos y las bebidas
energizantes no son sustitutos
del agua y no son adecuados para
la hidratación.

En cuanto a los alimentos, las
frutas y las verduras son ricas en
agua. Ejemplos de alimentos
saludables y con alto contenido
de agua son la sandía, el pepino,

el tomate, la jícama y el melón.
Las aguas de frutas también son
una opción saludable.

Además, se recomienda evitar la
exposición al sol durante los
momentos de mayor intensidad,
ya que esto puede provocar
deshidratación. En este sentido,
se recomienda el uso de sueros de
rehidratación, preferiblemente
los que son proporcionados por el
sector de salud y siguiendo las
indicaciones adecuadas para su
uso.

López Murillo reiteró la
importancia de mantenerse
hidratado durante la temporada
de altas temperaturas. La
Facultad de Medicina y Nutrición
cuenta con diversas opciones e
información relacionada con la
alimentación, a la cual el público
puede acceder para obtener más
orientación.

Docente de la FAMEN brinda recomendaciones
para evitar la deshidratación

DURANGO, DGO. 
La alianza Va por Durango está

sólida y unida, por ello los
presidentes de los diferentes
partidos políticos que la integran:
Mario Salazar (PAN), Arturo Yáñez
(PRI), y Miguel Lazalde (PRD), en
rueda de prensa respaldaron el
acuerdo tomado por sus
homólogos nacionales, y los
representantes de más de 100
organizaciones de la sociedad
civil en el país, para definir quién
abanderará el Frente Amplio por
México, un proyecto de Gobierno
de coalición exitoso como el que
se tiene actualmente en Durango.

“En clara diferencia a Morena,
nuestra figura del frente político
sí existe en la Ley, mientras que la
figura del coordinador de la
destrucción de cuarta, no tiene
fundamento alguno.  Acá sí habrá
contrastes de ideas, allá lo que
habrá es dispendio de recursos
públicos, lo cual es indigno y
ofensivo para los mexicanos.
Nosotros estaremos decidiendo
de la mano de la sociedad”,
señaló Mario Salazar.

Para dar seguimiento y
cumplimiento de la elección del
Responsable Nacional para la

Construcción del Frente Amplio
por México se conformará un
Comité Organizador y un
Observatorio, que vigilará las tres
etapas que integran del proceso. 

El dirigente estatal del PRD,
Miguel Ángel Lazalde, dio a
conocer que la primera etapa
comenzará el 4 de julio próximo,
con los registros los ciudadanos
que quieran participar para ser la
o el Responsable Nacional para la
Construcción del Frente Amplio
por México. Dichos registros se
llevarán a cabo ante la Comisión
de Registros del PAN, PRI y PRD y
una vez concluido este período se
dará a conocer a los participantes
registrados. 

Quienes se inscriban en esta
primera etapa, deberán ser
respaldados por militantes,
simpatizantes o integrantes de la
sociedad civil, a través de una
plataforma electrónica que
iniciará desde cero con un
registro de hasta 200 mil firmas. 

En la segunda etapa, los perfiles
que hayan sido aprobados para
participar, tomarán parte en un
primer gran foro para discutir y
analizar su visión sobre México;
en donde se contará con la

prioritaria presencia ciudadana,
la cercanía con expertos y la
opinión pública. 

También, se aplicarán estudios
de opinión pública para elegir a
las tres personas con el mayor
respaldo social y que serían
finalistas a la etapa tres del
proceso. 

En esta tercera etapa, los
participantes deberán asistir a
cinco foros regionales. Para esto,
se levantarán estudios de opinión
pública cuyos resultados se
publicarán el 3 de septiembre,
fecha en la que se realizará una

consulta directa a los ciudadanos
que se registraron previamente
en la plataforma. 

Por su parte, Arturo Yáñez
dirigente del PRI, afirmó vez
concluido este ejercicio, se darán
a conocer los resultados finales,
tanto del estudio de opinión,
como de la consulta ciudadana,
que tendrán el mismo valor, y
también se anunciará el nombre
de la persona responsable de la
construcción del Frente Amplio
por México. 

“El Frente Amplio por México, es
un proyecto de gobierno de

coalición similar al que tenemos
en Durango, que es exitoso y que
encabeza nuestro gobernador
Esteban Villegas. Se ha combatido
la corrupción con ejemplos reales;
se ha logrado un manejo eficiente
de los recursos públicos y donde
no sólo hay representatividad de
los partidos políticos, sino de
mucha gente de la sociedad civil
preparada y con el compromiso
firme de hacer un trabajo
honesto, transparente y de
resultados para los
duranguenses”, concluyó el líder
del tricolor.

Alianza Va Por Durango respalda el
Frente Amplio por México
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Municipio
imparte talleres
de defensa
personal

DURANGO, DGO.
Un total de 148 mujeres

aprendieron cómo salvarse de
algún intento de ataque físico en
el taller de defensa personal
integrado al programa
Imparables, que Toño Ochoa
implementó para empoderar a las
duranguenses y combatir la
violencia de género. 

Además de aprender educación
financiera, herramientas para la
salud mental, la primera
generación de Imparables, en su
mayoría jefas de familia, ahora
fueron capacitadas en técnicas
para repeler una agresión. 

El comandante Gustavo
Campagne Betancourt, de la
Dirección de Seguridad Pública,
impartió uno de los talleres del
que se refirió como de
“habilidades técnico-tácticas no
para pelear con un atacante, sino
para librarse de un algún ataque
físico inminente”.

Evitar que sean víctimas de
violencia es la meta de Toño
Ochoa, recalcó por su parte
Sandra Rivera Estrada, directora
del Instituto Municipal de la
Mujer (IMM), encargada del
programa que brindó atención
integral y que termina este 1 de
julio, cuando se gradúan las 148
imparables.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
105 niñas y niños del Internado

Francisco Zarco de Gómez Palacio,
recibieron la visita de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien acudió a
hacer entrega de igual número de
pares de tenis y mochilas para
cada uno de ellos.

Esta acción tiene como objetivo,
contribuir con cada uno de los
hogares de estos menores, a que
sea menos complicado el próximo
regreso a clases, pues como es
sabido, los gastos suelen
dispararse en cada inicio de ciclo.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
charló con los menores a quienes
invitó a cuidarse a sí mismos y a
querer y respetar mucho a sus
padres y abuelos, además
aprovechó la visita para reconocer
y agradecer la generosidad de la
arquitecta Alejandra Martínez
Reynoso, quien hizo la donación
de dos aparatos de aire lavado y
dos equipos minisplit para aulas y
dormitorios del internado.

“Estos dispositivos, donados con

amor y compromiso, brindarán a
los niños un ambiente más
confortable en sus lugares de
descanso, de los aparatos, uno
será destinado al dormitorio de las
niñas, otro se instalará en el

dormitorio de los niños, y dos más
serán ubicados en las aulas”, por
ello reconoció públicamente a
quien de manera tan especial se
solidarizó con los pequeños del
internado, pues acciones como

esta impactan significativamente
en su calidad de vida.

Por su parte, Brenda Calderón
Carrete, directora del Sistema para
el Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), indicó que este tipo de

eventos siembran en los menores
del internado una serie de valores,
pues a través de hechos como
estos, se demuestra la solidaridad,
y el compromiso de ayudar a
quienes más lo requieren.

Leticia Herrera Ale entrega calzado a
niños del internado Francisco Zarco
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de hacer más
eficientes las labores que realizan
diferentes direcciones del
ayuntamiento de Gómez Palacio,
la alcaldesa Leticia Herrera Ale
entregó seis vehículos a diversas
dependencias.

En la explanada de la
Presidencia Municipal, la
alcaldesa hizo entrega de las
llaves de seis camionetas pick-up
doble cabina, que a partir de hoy
serán utilizadas en beneficio de
los gomezpalatinos.

La presidenta municipal hizo un
llamado a todos los funcionarios
que harán uso de los mismos,
para que sean responsables en su

manejo y sobre todo a tener
presente que este tipo de bienes,
son propiedad de la ciudadanía y
solo deben ser utilizados para la
realización de tareas propias de
su dependencia.

Apenas el pasado mes de mayo,
fueron incorporadas diez
camionetas y cinco automóviles,
contribuyendo a subsanar la
necesidad de vehículos que
algunas direcciones presentan
desde el inicio de la
administración.

Las áreas que fueron reforzadas
con esta entrega de vehículos
fueron: Protección Civil,
Contraloría, Obras Públicas,
Bienestar Social, Bienestar Animal
y Prevención Social, de las cuales,
sus respectivos directores

recibieron en mano las llaves de
cada unidad.

Finalmente, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, los conminó también

a ser muy cuidadosos con los
vehículos recibidos, a fin de que
este bien de la ciudadanía
perdure en buen estado el mayor

tiempo posible, recalcando que
bajo ninguna circunstancia se
tolerará que se haga mal uso de
ellos.

Refuerzan
parque vehicular
del ayuntamiento
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de brindar

seguridad a los asistentes a las
albercas de la Unidad Deportiva
de Gómez Palacio y del Centro de
Alto Rendimiento de la colonia
San Antonio, instructores y
personal que labora en ellas,
recibieron un curso de

capacitación especializada para
recibir la certificación que los
avala como “rescatistas
acuáticos”.

Iván Sánchez Hernández, titular
de la Dirección Municipal del
Deporte, señaló que se pretende
dar a los nadadores que acuden a
las albercas del municipio, toda la

seguridad al contar con personal
altamente capacitado en la
materia.

Esta capacitación reiteró
Sánchez Hernández, forma parte
de las acciones de seguridad que
ha instruido la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, con la finalidad de
otorgar a los gomezpalatinos,

espacios seguros mientras
realizan su actividad física
favorita.

De la misma forma, se realizó el
curso de primeros auxilios
(primeros respondientes) que
recibió el personal que labora en
los centros deportivos del
municipio.

El curso fue impartido por el
Grupo Interdisciplinario de
Guardavidas Acuáticos de Torreón
y se llevó a cabo en la alberca del
Centro de Seguridad Social del
IMSS Gómez Palacio, en el que se
entregaron a los asistentes la
certificación que los avala como
“rescatistas acuáticos”.

Capacitan como “rescatistas acuáticos”
a personal de las albercas de GP



Forbes 
Ante los eventos masivos de los

aspirantes de Morena a la
candidatura presidencial, Claudia
Sheinbaum y Adán Augusto, el
excanciller Marcelo Ebrard, señaló
que hay una evidente
desproporción en el uso de los
recursos por parte de estas
“corcholatas”.

“No escapa de mi atención que
haya una gran desproporción de
recursos. Me doy cuenta de eso y
me doy cuenta también que el
pueblo no se deja. Somos un
pueblo sabio, como dice el

presidente”, dijo.
“Lo que se necesita es que el

partido tome en serio el tema y
diga hay un tope, ahorita nos
dijeron que nos van a aporta
cinco millones, pero no el tope”,
comentó.

Ebrard agregó que este martes
la senadora Malú Micher
presentará quejas ante Morena en
contra las otras “corcholatas”, sin
especificar contra quiénes en
específico, por el derroche de
gastos en sus eventos, pues eso
es contrario a lo que se
comprometieron al registrarse

como aspirantes.
Uno de los acuerdos que Morena

estableció es que las giras y
campañas de los aspirantes
serían austeras.

“Se está contabilizando todo,
porque contradice lo que
firmamos. Ya lo va a presentar
Malú ahí en el partido y no
porque quiera tener yo conflicto,
no es mi propósito, sino porque
debe cumplirse lo que dijimos,
sino ¿para qué lo firmamos?
Dicen ‘no derroche de recursos’ y
ahí se ve en esos eventos
derroche de dinero”, declaró.

Ebrard califica de “desproporcionado” el
gasto de promoción de otras “corcholatas”
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Infobae 
Como se había pronosticado

durante el fin de semana, la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua) informó la tarde de
este martes que, a las 15:00
horas, se desarrolló la tormenta
tropical Adrián en el Pacífico
Mexicano.

Se trata del primer ciclón de la
temporada 2023.

Se localiza ó aproximadamente
a 430 kilómetros al suroeste de
Punta San Telmo, en Michoacán y
a 450 km al sur-suroeste de
Manzanillo, en Colima.

Cuenta con vientos máximos
sostenidos de 75 kilómetros por
hora, rachas de 95 km/h y
desplazamiento hacia el oeste, a
24 km/h.

En las próximas horas, Adrián
propiciará lluvias de fuertes a
muy fuertes en regiones de
Colima, Guerrero, Jalisco y
Michoacán, así como rachas de
viento de 40 a 60 km/h con oleaje
de 1 a 3 metros de altura en
litorales de Colima, Jalisco y
Michoacán.

Las precipitaciones de mayor
intensidad podrían ser con
descargas eléctricas, generar
deslaves, incremento en niveles
de ríos y arroyos,
desbordamientos e inundaciones
en zonas bajas de los estados
mencionados, por lo que se
exhorta a la población de los
estados mencionados, a atender
los avisos del Servicio
Meteorológico Nacional (SMN) y
seguir las recomendaciones de las
autoridades estatales y de
Protección Civil.

En sus pronósticos, el SMN

apuntó que este 28 de junio,
alrededor del mediodía, la
tormenta se intensificará a
huracán categoría 1 cuando se
ubique a 605 km al suroeste de
Playa Pérula, en Jalisco, y a 625
km al suroeste de Manzanillo, en
Colima. A principios de mayo, el
Gobierno de México pronosticó la
posible formación de hasta 38
ciclones con nombre en la
temporada de 2023, de los cuales
cinco podrían impactar al país.

De esa cifra, entre 16 y 22
sistemas podrían presentarse por
el océano Pacífico y entre 10 y 16
por el Atlántico.

En 2022 en México se generaron
36 ciclones tropicales, 19 en el
Pacífico y 17 en el Atlántico y, de
estos, 10 sistemas afectaron al
país, ocho impactaron y las
bandas de los otros dos causaron

inundaciones y lluvias
considerables.

Cuáles son los nombres de
los ciclones tropicales en

2023
Para el Océano Atlántico: Arlene,

Bret, Cindy, Don, Emily, Franklin,
Gert, Harold, Idalia, José, Katia,
Lee, Margo, Nigel, Ofelia, Philipp,
Rina, Sean, Tammy, Vince y
Whitney

Para el Océano Pacífico: Adrián,
Beatriz, Calvin, Dora, Eugene,
Fernanda, Greg, Hilary, Irwin,
Jova, Kenneth, Lidia, Max, Norma,
Otis, Pilar, Ramón, Selma, Todd,
Verónica, Wiley, Xina, York y
Zelda.

Onda de calor secó al
Sistema Cutzamala

La tercera onda de calor en
México estuvo tan fuerte que no
solo se registró escasez de agua y

hielos, sino que el Sistema
Cutzamala también resintió las
consecuencias y se encuentra en
su peor nivel en cerca de 30 años.

El pronóstico de la Conagua
señaló que el nivel de las las tres
presas del Cutzamala, que
abastece de líquido a Ciudad de
México y al Estado de México,
seguirá en picada al menos una
semana más ante la falta de
lluvias

La situación es aún más
alarmante al observar que una de
las tres presas del Cutzamala
están por debajo de 20 por ciento
de su capacidad de
almacenamiento.

En la última sesión del Comité
Técnico de Operación de Obras
Hidráulicas, se informó que el
Sistema Cutzamala tiene 252.5
millones de metros cúbicos de

agua. Esa cifra es la más baja en
cerca de 30 años. En el mismo
periodo del año pasado, las tres
presas registraron 322 millones
de metros cúbicos de líquido.

Además, las previsiones indican
que el nivel de líquido será menor
la próxima semana, cuando se
estima habrá 243.3 millones de
metros cúbicos de agua.

Conagua estableció que la
sequía de este año ha sido la peor
desde 2013.

El reporte establece que se han
registrado cinco lluvias
importantes en lo que va del año;
sin embargo, no ocurrió ninguna
en la semana más reciente.

Las cinco lluvias importantes en
este año están por debajo de las
nueve que ocurrieron en 2016 y
de las 20 que se reportaron en
2018.

Se formó la tormenta tropical Adrián



**** Sucesión Presidencial (8)
++ Las fórmulas para el Senado
Solo como un ejercicio

periodístico dejaremos unas fórmulas que
pudiéramos ver en las boletas para el
Senado de la República. Debemos recordar
que llegan tres de los candidatos. Los de la
fórmula ganadora y el primer lugar de la
que quede en segundo lugar. Pero de
entrada se eligen dos. Una mujer y un
varón.

Por la coalición de Morena, PVEM y
PT ahí les van:

Gonzalo Yáñez-Alma Marina Vitela
Gonzalo Yáñez-Sandra Lilia Amaya
Gonzalo Yáñez-Betzabé Martínez
Gonzalo Yáñez-Cynthia Mont
Gonzalo Yáñez-Martha Olivia García
Gerardo Villarreal (PVEM)- Martha Olivia

García
Martha Olivia García-Gonzalo Yáñez
Martha Olivia García-Gerardo Villarreal
Alma Marina Vitela-Gerardo Villarreal
Alma Marina Vitela-Gonzalo Yáñez
Sandra Lilia Amaya-Gonzalo Yáñez
Sandra Lilia Amaya-Gerardo Villarreal
Sandra Lilia Amaya-Iván Ramírez

Maldonado
Otniel García Navarro-Marina Vitela

Marina Vitela-Otniel García Navarro
Ignacio Aguado Hernández-Alma Marina

Vitela
Ignacio Aguado Hernández-Sandra Lilia

Amaya
Ignacio Aguado Hernández-Martha

Olivia García

Por Movimiento Ciudadano las
fórmulas podrían ser:

Paty Flores Elizondo-Martín Vivanco
Martín Vivanco-Paty Flores Elizondo
Paty Flores Elizondo-Antonio Bracho

Marrufo
Paty Flores Elizondo-Omar Castañeda
Martha Palencia- Martín Vivanco
Paty Flores Elizondo-Alfredo Varela

Pacheco

Por la Alianza va por México en donde
deben participar tres partidos políticos
más las organizaciones, vale la pena que
hagamos una entrega exclusiva con este
tema.

No podemos irnos solamente por los
políticos que aparecen en los partidos
porque el compromiso fue incluir a
sociedad civil.
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“Cuando el justo gobierna, el
pueblo de Dios se alegra”:
Bíblica
● Bola de cristal presidencial
● Música que llegó para
quedarse
● Mercedes Benz, auto
prohibido
● Listo el método para elegir
opositor

Seriamente, el primer mandatario
sostuvo tendrá dentro de dos o tres días el
nombre de quien representará a la alianza
opositora a Morena en los comicios del
2024. Sus expresiones, el lenguaje
utilizado, el anuncio de su retiro en
septiembre, cuando también se conozca el
nombre del abanderado morenista y justo
cuando sabremos quien es su adversario,
el primer mandatario surge representativo
del líder de un partido político, no del
presidente quien, supuestamente trabaja
y representa a todos los mexicanos, con el
color, la religión, el sexo, la preferencia
sexual, la edad, que se tenga.

Los calificativos utilizados para quienes
no piensan igual y demandan conocer cual
es realmente el objetivo de la 4T van
radicalizándose. Está claro: la contienda
será entre el abanderado opositor contra
López Obrador, igual a lo visto en el
EdoMex. Nunca el tabasqueño ha dejado
de hacer campaña para la continuidad, lo
hizo desde el primer día de mandato y
mucho se ha referido ese papel, esa etapa
no superada para darle entrada a la
actividad gubernamental.

“La oligarquía corrupta se está poniendo
de acuerdo para tener un candidato y
regresar por sus fueros, no tienen
programa ni nada, lo que quieren es seguir
robando. En unos dos o tres días diré quién
será el candidato de la oposición, porque
son consultas de arriba, de la élite, se
nutren, se alimentan mutuamente…no
me voy a equivocar, porque se reúnen y
empiezan a hacer sus enjuagues, se
consulta a la cúpula de los potentados. Es
una simulación…los aspirantes de Morena
no están realizando una precampaña sino
que están llevando a cabo un proceso para
competir por la dirigencia del
movimiento”.

Como no hay otro líder en Morena ¿quién
le va a competir al papá, al creador, al
fundador de ese movimiento aún no
convertido en un auténtico partido? Al
parecer la simulación, la “faramalla” tiene
el sello morenista, se aventaron con ese
ejemplo primero. No hay programa ni

nada, expresó el tabasqueño y puede ser
porque no es tiempo de hablar, de realizar
promesas de campaña, pero también
pudieran presentar un planteamiento de
reconstrucción sobre todo lo destruido. La
consulta de Morena es hoy total y
completamente de cúpula, en donde
sobresalen las posiciones otorgadas a los
duros. Si acaso quienes fundaron también
ese movimiento protestan y tienen, por lo
tanto, el compromiso de incluirlos, de
darles “algo” pero no para la máxima
posición sino para las gubernaturas.

La farsa, las mentiras, la simulación, la
intentona de tomarnos el pelo, como si
todos fuéramos infantes, viene de Morena
y es precisamente el presidente quien
confirma tal fingimiento al asegurar las
corcholatas no están realizando campaña
sino buscando la coordinación de la
defensa de la 4T. Dentro del esquema
publicitario e intentando callar a quienes
hacen comparaciones dijo: “somos muy
parecidos, venimos de un movimiento,
todos han participado, nosotros ya
encontramos abierto el camino por
muchos que nos antecedieron, muchos
precursores ¿cuántos soñaron un México
con libertades, sin clasismo, cuántos
campesinos, obreros, estudiantes
reprimidos, cuántas injusticias, cuántos
fraudes, cuántos dirigentes encarcelados?

Lo dicho está para no creerse porque,
quienes soñaron desde el pasado
mencionado, ahora, ya difuntos, volverían
a morir al encontrarse con la
multiplicación de injusticias, fraudes, con
limitación en libertades –la de la Ley
Garrote es un ejemplo-, con el
comportamiento de un clasismo visto al
revés, marcando de manera vergonzante a
los pobres. ¿Reprimidos los campesinos,
obreros, estudiantes? Habrá de irse por
partes. Los campesinos están en un olvido
sin antecedentes. ¿Recuerdan cuando
derramaban leche, tiraban lo mismo
melones que jitomates, aguacates,
sandías, porque no les cumplían con el
precio de garantía, la entrega de
fertilizantes, la autorización de créditos
con tasas especiales para este tipo de
productores?

Ahora solamente recurren a los paros, a
las tomas de aeropuertos, al cierre de
carreteras, ya no pueden tirar nada, todo
escasea y, carentes de una oficina de
crédito especial para el campo, con tasas
de interés bajas y por lo tanto haciendo
fácil de pagar los empréstitos solicitados,
alzan lo único que les queda: la voz. Los
trabajadores se toparon con una Secretaría
del Trabajo a modo de los empresarios y
del propio gobierno convertido en patrón.
El resultado de las negociaciones entre
Aeromar y sus empleados, la solución a

quienes trabajaron durante años en
Mexicana, son ejemplificantes porque en
ambos casos no hubo la participación y la
negociación debida y decidieron los
accionistas de estas aerolíneas, cerrar.
Igual con la huelga de más de 3 años de
Notimex, el destino buscado es sacarlos de
la línea de información a través de la STPS.
Quien no cumplió cabal y debidamente su
papel hoy se encuentra sentada en uno de
los pilares del gobierno federal:
Gobernación. El otro es Hacienda y ahí va
a jalones y trompones.

Si de la manera en la cual se expresó y
reconfirmo, conocería el nombre del
candidato a la presidencia abanderado por
la oposición, nos dijeran cuando
tendremos los mexicanos un sistema de
salud parecido a muchos renglones del
anterior como es la vacunación a todos los
infantes, desde su nacimiento hasta los
seis años; nos hablara de cuándo estarán
listas las vacunas contra el Covid, el virus
que llegó para quedarse, como dice el
slogan de identificación de la estación
radial 520; la totalidad de medicamentos
para los pacientes con cáncer, tanto niños
como adultos; las medicinas requeridas
para los enfermos mentales, un protocolo
vigilado para la realización de trabajos en
Pemex, en las minerías, en las industrias
en donde se pone en riesgo la seguridad
de los trabajadores. Para ¿cual año o mes
podemos esperar el regreso de la
tranquilidad, de la paz?

El tiempo corre, el del ejercicio de ese
poder tan absoluto mostrado por el
Ejecutivo federal, se está terminando, de
ahí la prisa por encontrar en un puñado de
apenas sí media docena de funcionarios y
legisladores con larga cola, a quien se
comprometa con él a seguir con eso que
llaman transformación y que, sin conocer
a fondo, las “corcholatas” hablan de
seguirla. Ya veremos lo importante de
septiembre, pero hay que seguir muy bien
informados en estas fechas en donde se
escriben prólogos para la historia de
nuestro país.

ENTRE TRAICIONES Y MÚSICA
Como es costumbre, se adelantaron a la

salida de varios libros en donde se
desnuden las realidades del actual
régimen. Así, sacan a circulación el texto
pagado: Traición en Palacio. Ahí se critica
a quienes han pasado por el gabinete
presidencial. Obviamente en el adelanto
publicado con permiso de editorial por El
Universal, el malo, muy malo, es Julio
Sherer. Se habla de Arturo Romo y de otros
personajes. De literatura obviamente no se
encuentra ni un solo renglón y es difícil
ubicarlo pues no es novela, tampoco
testimonial, ni siquiera pudiera
considerarse entretenido o con
aportaciones de resultado de
investigaciones sobre asuntos aún
desconocidos. La sección musical dentro
del mañanero se va imponiendo y cuenta
con intérpretes de nivel, uno de los
principales: López Obrador. Ayer buscó
influir en el gusto de quienes tienen en
diversos grupos a sus ídolos, “Son libres y
pueden cantar lo que quieran pero no nos

vamos a quedar callados cuando dicen que
son buenas las tachas, y que tienen una
arma calibre 50, y que son sus ídolos los
narcos más famosos y ese tipo de corridos.
Yo soy muy mal pensado y pienso de parte
de quién. Dicen que tiene su Mercedes
Benz, la ropa de marca, la prepotencia…
hay música muy buena para jóvenes, esa
de Firme me gusta mucho…“Ya
supérame”.

“Con todo respeto, no hay censura,
prohibido prohibir, solo es que tengamos
todos la posibilidad de opinar. Vamos a
abrir el debate. Aunque se enojen conmigo
los muchachos, muchachas. Se tiene que
buscar cómo auspiciar una vida sana, sin
vicios”. Continuó trabajando en la
selección de diez canciones buenas, las
cuales seguramente canturreará y las
convertirá en himno de sus corcholatas,
aunque, siendo criticado en los corridos
tener Mercedes Benz cuestionando de
donde salió el dinero para su adquisición,
ninguna mención hizo del auto de lujo con
el cual llegó su hermanito “Pío” a Palacio,
menos aún pregunta de dónde salió la
colección de relojes con valor superior a un
millón de pesos cada uno, presumidos por
su propietario: el ex gobernador de
Tabasco, ex titular de Segob y aspirante a
defensor de la 4T, el paisano Adán
Augusto.

Aunque ojalá no olvidará su “prohibido
prohibir” cuando se refiere a la opinión de
adversarios a Morena, de los huérfanos de
gobierno, de los críticos y así dejará de
vapulearlos desde el templete mañanero.

DE LOS PASILLOS
La alianza opositora Va por México y

organizaciones civiles presentaron
formalmente el método por el cual
designarán a la persona que encabezará al
Frente Amplio por México en la elección
presidencial de 2024, en el cual prometen
incluir a la sociedad para seleccionar a su
candidato, nombre que se dará a conocer
el 3 de septiembre próximo. A puerta
cerrada, los líderes de los tres partidos de
oposición, PAN, PRI y PRD. El método
contempla debates, encuestas, sondeos de
opinión y elecciones primarias, además de
la recolección de 150 mil firmas, en
respaldo de cada aspirante. De esta
contienda se bajaron Germán Martínez,
senador del Grupo Plural, y Mauricio Vila,
gobernador de Yucatán. Lo interesante
provino de quien quiere repetir el
numerito: Santiago Creel, se dice
preparado como los 15 asistentes al
desayuno de ayer para pelear con todo
contra Morena, sus aliados, contra el
presidente, si se tiene la sospecha de
cometer un fraude electoral en una
elección como se ve: de Estado. En la acera
de enfrente, es decir en el oficialismo de
Morena, Marcelo Ebrard, Claudia
Sheinbaum, Adán Augusto López y Ricardo
Monreal se pelearon en los últimos días las
marcas AMLO y Morena y se presentan
como garantes de la continuidad del
movimiento lopezobradorista, a fin de
atraer potenciales votantes y a liderazgos
políticos.
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Una vez más, Andrés Manuel López
Obrador se bajó los pantalones…

… y fue en el marco de su matiné, con
millones de espectadores…

… quienes escucharon y vieron en
medios de comunicación y en redes
sociales que sus servicios de espionaje
escuchan, siguen los pasos y hasta se
meten en las recámaras de sus opositores.

Esto, claro, si es que El Gran Mentiroso
de Palacio de verdad sabe que ya está
resuelto quién será el candidato opositor
y que este miércoles revelará, sin temor a
equivocarse.

Habló de reuniones de los poderosos… 
… soslayando que quien ejerce (y mal) el

poder es él.
Habló de cónclaves de la oligarquía

“corrupta y saqueadora”…
… ocultando que los cuatroteros ya han

creado una propia –“bisnes” y corrupción
de por medio-- que convenenciera y
convenientemente convive con la del
ancien régime.

"Ahora es Claudio X. hijo, ese es el que va
a decidir, todo lo demás es pura faramalla",
acusó AMLO...

… intentando distraer de la verdadera
faramalla de las “corcholatas” y, sobre
todo, que será él y solo él quien decida cuál
de ellas será la abanderada del partido de
un solo hombre en el 2024.

Y como sucedió en una cena reciente en
el restaurante de la familia Porrúa, a la que
asistieron las mentadas “corcholatas” –
qué feo las apodó el “destapador”--,
apuntó con dedo de fuego a quienes,
según él y sus servicios de espionaje “se
están poniendo de acuerdo arriba…

“… para tener un candidato y regresar
por sus fueros, no tienen programa,
nada”…

… como si Marcelo Ebrard, Adán López,
Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum sí
tuviesen uno distinto al de seguir sus
instrucciones y prolongar la agonía del
país con las “ideotas” dizque
transformadoras del propio AMLO.

¿Quién se imagina?, se le preguntó
Y como ya ni los mismos asistentes --

como auditorio mayoritariamente “palero”
o centaveado-- a las matinés creen en las
mentiras de AMLO…

… lo interrogaron sobre quien es el
candidato que en su cabecita loca le hace
ilusión…

… no por el que realmente dice saber de
antemano el tabasqueño.

Pidió tregua de un par de días. Hasta el
martes. Hasta este miércoles.

No obstante, el escribidor del Índice
Político puede adelantarle el nombre de
quién es el candidato opositor “ideal” para
AMLO, sin necesidad de costosos aparatos

de espionaje:
No. No es Xóchitl Gálvez, a quien muchos

padecimos cuando fue delegada en Miguel
Hidalgo, y que gracias a Dios tiró la toalla
antes de concluir su mandato.

No. Tampoco es Beatriz Paredes, quien ha
confesado que lo de ella, lo
verdaderamente de ella, es sólo la
campaña –que no lleva a cabo, pero que sí
le deja mucho dinero en “aportaciones”.

No. Sigue usted sin atinarle. Porque no es
Lily Téllez ni su medio centenar de
interrogantes.

Y no, ni Gustavo de Hoyos, ni Jorge Luis
Preciado, ni Ildefonso Guajardo, ni
Alejandro Murat, ni Enrique de la Madrid,
ni Claudia Ruiz Massieu, ni Juan Carlos
Romero Hicks, ni Gabriel Quadri, ni Silvano
Aureoles, ni el muy destacado José Ángel
Gurría. 

El candidato opositor “ideal” de AMLO,
no es otro, señoras y señores que el
mismísimo ¡Santiago Creel!

Un target perfecto para tirarle
envenenados dardos todos los días.

Vea usted si no es así:
Es descendiente de la odiada oligarquía

porfirista…
… güerito, de ojo claro, educado…
… fue secretario de Despacho

Presidencial en el foxiato…
… carga con sospechas de ejercer la

abogacía protegiendo a los llamados
“factureros”…

… y, por si fuera poco, embarazó a la

tempranamente finada Edith González –
actriz muy popular entre quienes aún ven
telenovelas--, renegándole el
reconocimiento a la hija de ambos.

¡El blanco ideal!
Para “pegarle” todos los días en las

matinés político-etílico-erótico-musicales
de Palacio Nacional.

Sin duda, Creel es quien López Obrador
quisiera y se imagina.

¿No cree usted?

Indicios
Pues, bien, ya hay show opositor. Lo

criticable es que, al igual que el
Movimiento de un solo hombre, se pasan
la Constitución y la ley por el centro y por
debajo del Arc de Triomphe en la parisina
plaza Charles de Gaulle. Financiamiento y
adelanto en los tiempos electorales son,
también, su talón de Aquiles. Aunque con
este INE… * * * Pero, en honor a la verdad,
no hace mucha falta que intervengan y
pongan un alto los muchachos de
Guadalupe Taddei, si en el caso de la
alianza PAN-PRI-PRD con la sociedad su
Consejo Electoral Ciudadano anunció que
se disolverá pues el acuerdo original
propuesto por los dirigentes del ahora
bautizado Frente Amplio Opositor cambió
de la noche del lunes a la mañana del
martes. Para decepción de muchos,
iniciaron con pasos titubeantes, llenos de
dudas, interrogantes y hasta de renuncias.
* * * Bien dice un muy buen amigo: eso de
empuñar un marro es cosa de hombres, y
quienes asaltaron la noche del lunes una
joyería en el área del dizque Nuevo
Polanco lo asían con mucha debilidad, casi
infantilmente. Mueve a sospecha que, a
diferencia de otros establecimientos del
ramo, sus propietarios no hubiesen
retirado de los escaparates, apenas
anocheciendo, los valiosos relojes que

suelen usar ricos empresarios y políticos
del tipo de Adán López. También entra en
la categoría del “sospechosismo” –
terminajo inventado por el ya aludido
Santiago Creel-- la rapidez con la cual el
intendente de la policía capitalina, Omar
García Harfuch, ha actuado hasta el
momento. * * * Muchos relojitos carísimos,
pero la “corcholata” tabasqueña también
oriunda de Tabasco, entró apenas a una
panadería, mordisqueó uno de los “de
dulce” ¡y salió sin pagar! ¿No traía cash,
como aquel? * * * Otras interrogantes: ¿Y
la investigación en torno al atentado en
contra de Ciro Gómez Leyva? ¿Ya está
resuelto el caso, doña Ernestina Godoy? Y
si fuese así, ¿por qué no se atreven a dar
el nombre y, si lo tuviera, el apodo del
autor intelectual? Sirven para pura… * * *
Cada vez más musicales, en la matiné de
este martes, la recomendación del
“animador” de la fiesta fue “No se va, no
se va”, del Grupo Frontera. ¿Mensaje de
que su verdadero deseo es permanecer en
el cargo más allá de su periodo sexenal?
Ojalá y no. Ojalá ya nos cambien las copas
y al payaso, ¿no cree usted? * * * Comencé
a leer Traición en Palacio, de Hernán
Gómez Bruera. Decepciona que casi a cada
párrafo el autor escriba que la mayoría de
sus informantes se mantienen bajo
reserva, en el anonimato, etc. En sus
páginas 57 y 58, sin darme el crédito
correspondiente, reproduce un fragmento
de una de mis publicaciones en el diario El
Universal, allá por el año 2000. Sí. Lo
escribí yo. Doy la cara. Ojalá muchos de los
“valientes” denunciantes también dieran
un paso al frente. Entonces sí valdrían la
pena los casi 300 pesos gastados en la
adquisición de esta obra que parece haber
sido escrita por encargo, * * * Y por hoy es
todo. Le deseo, como siempre, ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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Infobae 
Nuestros hábitos alimenticios,

durante toda la vida, van
condicionando el funcionamiento
de nuestro organismo, además de
nuestro potencial de desarrollo y
salud en general. Incluso, el tipo
de alimentación que llevamos
durante nuestros primeros años
de vida es clave en la formación
de la microbiota intestinal, que es
el conjunto de bacterias,
levaduras, hongos, virus y otros
microorganismos que se alojan
en el intestino, y que cumple un
rol clave para nuestra salud.

Para identificar los puntos más
importantes en la salud,
destacados profesionales
elaboraron un artículo que fue
publicado recientemente en la
revista de la Sociedad Argentina
de Pediatría sobre la importancia
de desarrollar una microbiota
intestinal saludable desde el
embarazo, pasando por los
primeros días de vida y hasta una
etapa de posterior crecimiento.
Los 10 aspectos más relevantes
que advirtieron los expertos son:

Cuáles son los 10 aspectos poco
conocidos de la microbiota
intestinal

1- Los primeros 1000 días: la
etapa que va desde la concepción
hasta los 2 años de vida
constituye una inmejorable
ventana de oportunidad para el
desarrollo de una microbiota
intestinal saludable.

“Este período es crucial para la
programación inmunológica, la
maduración y la prevención de

enfermedades crónicas a futuro.
Una microbiota saludable ayuda
a regular la respuesta inmune y
contribuye a proteger al
individuo contra infecciones y
enfermedades”, expresó Gabriel
Vinderola, Doctor en Química,
investigador principal del
Instituto de Lactología Industrial
(CONICET-UNL), docente de la
Universidad Nacional del Litoral y
uno de los autores del artículo.

2- Alimentación durante el
embarazo: posee un gran impacto
en la microbiota intestinal del

bebé.
“Una alimentación adecuada,

junto con la realización regular de
actividad física, evitando la
ingesta de alcohol y la
autoprescripción de
psicofármacos, son medidas que
promueven un mejor desarrollo
fetal. Los recién nacidos de
madres con sobrepeso tienen una
menor diversidad microbiana y
una composición diferente de la
microbiota en comparación con
los recién nacidos de madres de
peso saludable”, agregó el doctor

Vinderola.
3- Diferencias según el tipo de

parto: la composición de la
microbiota difiere entre los bebés
nacidos por parto vaginal y
aquellos nacidos por cesárea. Los
primeros ingieren lactobacilos
vaginales saludables para
fortalecer el desarrollo de la
inmunidad del bebé, lo que
ocurre en menor medida en el
otro grupo.

“Cuando la cesárea tiene
indicación médica, es indiscutible
su necesidad. Sin embargo, el

creciente número de cesáreas nos
invita a poner en valor los
beneficios del parto natural,
siendo uno de ellos el pasaje por
el canal de parto, que constituye
la colonización por bacterias
vaginales en el tracto digestivo
del recién nacido”, puntualizó el
doctor Omar Tabacco, pediatra, ex
Presidente de la Sociedad
Argentina de Pediatría (SAP) y
coautor del mencionado artículo.

4- Hora sagrada:
inmediatamente luego del
nacimiento, existe un período
temprano ‘sensible’ durante el
cual el contacto estrecho entre la
madre y el recién nacido sano
puede inducir efectos positivos a
largo plazo en la interacción
madre-hijo. El contacto piel a piel
entre ambos contribuye a
estabilizar la respiración, la
oxigenación, la temperatura y
presión arterial del bebé,
mantiene sus niveles de
glucemia, reduce las hormonas
del estrés, disminuye el llanto,
incrementa el estado de alerta
tranquila y promueve el inicio
precoz de la lactancia materna.

“Existe evidencia de que el
momento del inicio temprano de
la lactancia, idealmente dentro de
esa primera hora de vida (hora
sagrada), es determinante para su
continuidad y la reducción del
riesgo de mortalidad, por lo que
es pertinente promoverla”,
subrayó el doctor Tabacco.

5- Leche materna: es
fundamental para la nutrición del
bebé y es determinante para

Microbiota intestinal: 10 aspectos poco conocidos para
una vida saludable desde la gestación hasta la adultez
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establecer una microbiota
intestinal óptima por su aporte
de compuestos benéficos como
las bifidobacterias y los
oligosacáridos. Reduce la
incidencia de infecciones y el
riesgo de desarrollar
enfermedades inflamatorias.

6- Seis meses de lactancia
exclusiva: este es un objetivo
deseable y alcanzable; se debe
trabajar para lograrlo. De todos
modos, cuando no es posible, la
lactancia materna exclusiva
durante períodos más breves
también resulta valiosa. Estudios
indican que la leche materna
contiene más de 200 especies
bacterianas, aportando más del
30% de las bacterias de la
microbiota del bebé.

“La leche materna es el estándar
de oro para el desarrollo de los
bebés y niños pequeños, y todos
como sociedad debemos trabajar
para que cada madre pueda
amamantar a su hijo durante los
primeros 6 meses y en forma
complementada durante el
tiempo que lo desee”, sostuvo
Tabacco.

7- Alimentación
complementaria: a partir de los 6
meses de vida, los requerimientos
nutricionales comienzan a ser
superiores a los aportados por la
leche humana o una fórmula
infantil, por lo que se hace
necesario el inicio de la
alimentación complementaria.
Dada la incertidumbre sobre los
riesgos y potenciales beneficios
de iniciarla a los 4 meses, se
recomienda mantener la lactancia
exclusiva hasta los 6 meses y
recién ahí, en diálogo con el
pediatra, incorporar otros
alimentos.

“Luego de la lactancia materna,
la siguiente gran influencia sobre
el desarrollo de la microbiota es
la alimentación complementaria.
Aquí cumple un rol crítico la
calidad de los alimentos que se
van incorporando”, aclaró el
Vinderola.

Una alimentación rica en fibras
(frutas, verduras, cereales
integrales) y baja en grasas

saturadas promueve una
microbiota más diversa y
abundante, con mayor
producción de ácidos grasos de
cadena corta, en la que
predominan microorganismos
adaptados a obtener energía y
nutrientes de las fibras.

8- No a la leche de vaca hasta el
año: la Organización Mundial de
la Salud (OMS), UNICEF y el
Ministerio de Salud de la Nación
Argentina recomiendan no
ofrecer leche de vaca a los niños
menores de 1 año. Los lactantes
alimentados con leche presentan
una baja ingesta de hierro, ácido
linoleico y vitamina E, y una
ingesta excesiva de sodio, potasio
y proteínas.

Tal como explicó Tabacco, la
leche de vaca, de otros mamíferos
o las bebidas vegetales “no se
deben ofrecer antes del año de
vida debido al exceso y déficit de
ciertos nutrientes. Además, dado
que el contenido de
oligosacáridos de la leche de vaca
es significativamente menor y
distinta su composición respecto
de la leche humana, es probable
que su consumo genere una
microbiota diferente a la
generada por la leche humana, y
muy probablemente menos
funcional”.

En este contexto, y ante la
imposibilidad de la mamá para
amamantar, existen leches de
fórmula que contienen los
nutrientes adecuados para la
correcta alimentación del niño.

9- Bióticos en fórmulas
infantiles: si bien la composición
microbiológica y fisicoquímica, y
el dinamismo en la sucesión de
nutrientes y microorganismos, de
la leche materna es imposible de
reproducir en una fórmula, en los
últimos 30 años se avanzó en el
desarrollo de compuestos
bioactivos (los probióticos,
prebióticos, sinbióticos y
postbióticos) capaces de otorgar
algunas de las funcionalidades de
la leche materna.

Los probióticos son
microorganismos vivos capaces
de conferir un efecto benéfico

cuando se administran en
cantidades adecuadas. Los
prebióticos son ingredientes
selectivamente fermentados por
la microbiota del huésped. La
combinación de probióticos y
prebióticos se denomina
sinbióticos, mientras que los
postbióticos son preparaciones de
microorganismos inanimados y/o
sus componentes celulares que
confieren un efecto benéfico en la
salud.

También se han logrado
sintetizar, o producir por
fermentación microbiana,
algunos de los oligosacáridos de
la leche materna para ser
adicionados a algunas fórmulas.
Se espera que la complejidad de
las fórmulas siga aumentando a
medida que se conozca mejor
cómo modular la microbiota
intestinal mediante probióticos,
prebióticos, sinbióticos y
postbióticos.

Actualmente, algunos bióticos
se encuentran en fórmulas para
bebés sanos y, también, en
aquellas especialmente diseñadas
para bebés y niños con trastornos
digestivos funcionales, como

cólicos, regurgitación o
constipación, o patologías como
la alergia a la proteína de la leche
de vaca, entre otras (estas ‘leches
medicamentosas’ deben ser
indicadas por el profesional de la
salud y su cobertura está
garantizada al 100% por la ley N°
27.305).

10- Beneficios a largo plazo:
“Tener una microbiota saludable,

con el paso de los años,
contribuye a una digestión más
eficiente y a una mejor absorción
de nutrientes. También puede
ayudar a prevenir trastornos
digestivos funcionales, el
síndrome del intestino irritable, el
estreñimiento o condiciones más
complejas como la enfermedad
inflamatoria intestinal”, concluyó
Vinderola.
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Un equipo de científicos del

King’s College de Londres
desarrolló una tecnología de
avanzada para la restauración de
obras de arte antiguas, se trata de
una cámara que utiliza la
fluorescencia para identificar y
permitir la eliminación del barniz
envejecido con total precisión.

La nueva tecnología aporta una
“claridad sin precedentes” al
proceso de conservación, según el
profesor Klaus Suhling, de la
universidad de Londres, ya que
permite a los expertos distinguir
entre el barniz y otros
componentes de una obra de
arte, como pinturas y
aglutinantes.

El equipo del King’s College
desarrolló una cámara sensible a
los fotones de 25.000 píxeles que
utiliza una técnica de imágenes
macroscópicas –llamada FLIM–
para aprovechar la fluorescencia
natural en un barniz antiquísimo.

Cada píxel tiene un cronómetro
que mide cuándo entra la luz de
una superficie, de modo que “al
comparar la fluorescencia del
barniz con estos otros
componentes, podemos trazar

dónde se asienta el barniz con un
nivel de precisión nunca antes
alcanzado”, argumentó Suhling al
periódico The Guardian.

La fluorescencia se usa sobre
todo en medicina para estudiar,
rastrear e identificar células
cancerosas. También se utiliza en
billetes de polímero como medida
de seguridad.

“La mayoría de las pinturas
creadas antes de fines del siglo
XIX han sido barnizadas muchas
veces, lo que las hace parecer
opacas o amarillentas a medida
que el barniz se degrada. Para que
la imagen vuelva a ser visible,
puede ser necesario quitar ese
barniz, pero puede ser un gran
desafío diferenciarlo de la pintura

subyacente y otros componentes
dentro de la pintura”, destacó el
científico.

“La conservación de pinturas es
vital para proteger nuestro
patrimonio cultural para las
generaciones venideras”, subrayó
el científico, quien anticipó que la
cámara no sería costosa de
producir en el futuro.

Por su parte, la profesora Aviva
Burnstock dijo que la nueva
técnica “proporcionó información
más detallada sobre la pintura y
el barniz durante las pruebas de
eliminación que cualquier otro
método anterior, allanando el
camino para obtener imágenes de
la pintura completa durante la
eliminación del barniz”.

Presentan una nueva tecnología para la
restauración de obras de arte antiguas
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La dama del abanico,
considerada una de las piezas
más bellas del artista austríaco
Gustav Klimt y una de las últimas
pinturas que realizó antes de su
muerte, fue subastada hoy por
USD 94 millones, un récord en
Europa.

La obra de Klimt, uno de los
máximos representantes del arte
vienés de finales del siglo XIX,
que retrata a una mujer con una
túnica holgada contra un fondo
colorido de flores y pájaros batió

el récord de venta en Europa. La
subasta se realizó hoy en Londres
y “La dama del abanico” fue
adjudicada por 74 millones de
libras, más de 86 millones de
euros, lo que equivale a unos 94
millones de dólares.

La casa Sotheby´s fue gestora
de un evento que puso a circular
la pintura al mercado después de
30 años desde su última
adquisición. Aunque aún no se ha
revelado la identidad del
comprador, la agencia de noticias
AFP consigna que tendrá que
pagar más de 85 millones de
libras.

De esta manera, el cuadro

destrona el récord europeo
anterior que ostentaba desde
febrero de 2010 una escultura de
Alberto Giacometti llamada El
hombre que camina I. La pieza se
vendió entonces por 65 millones
de libras, también en Sotheby’s.

Klimt pintó La dama del abanico
en 1917, un año antes de su
muerte a la edad de 55 años.
Luego de su inesperada muerte a
causa de un derrame cerebral en
1918, la obra fue encontrada
sobre un caballete en el estudio
del pintor.

La casa Sotheby’s calificó esta
pieza como “una de las más bellas
y preciosas jamás ofrecidas en

Europa”. Además, la pintura deja
entrever la fascinación de Klimt
por el arte y la cultura oriental.

En palabras de Helena Newman,
directora mundial de arte
impresionista y moderno de
Sotheby’s, Dama con abanico es
el último retrato que Gustav
Klimt “completó antes de su
prematura muerte, cuando
todavía estaba en su mejor
momento artístico y produciendo
algunas de sus obras más
logradas y experimentales”, dijo,
de acuerdo a lo citado por The
Guardian.

Por eso, la obra no solo “es la
estrella de la temporada de

subastas de verano en Londres,
sino también una de las más
bellas y valiosas jamás ofrecidas
en Europa”, aseguró en un
comunicado Sotheby’s los meses
previos a la subasta.

Esta no es la primera vez que el
arte del autor de la famosísima
obra El beso está rodeado de
expectativa. Bosque de abedules
(1903), la obra que muestra un
bosque con colores otoñales,
también batió un récord pero a
nivel mundial. Se vendió por
104,5 millones de dólares en una
subasta en Nueva York de la
colección de arte del cofundador
de Microsoft, Paul Allen.

Con 94 mdd, una obra de Klimt se convierte
en la venta más cara de la historia de Europa
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Bruce Willis siempre fue
un actor muy popular y
las noticias sobre el

deterioro de su salud
han provocado que

todos hayamos vuelto
a poner nuestros
ojos sobre su carrera.
Eso explica el motivo

por el cual, en parte, una
película que tiene ya

veinte años de
antigüedad se pueda

convertir en una de las
favoritas en Netflix. Se trata de

Lágrimas del sol (Tears of the
Sun), protagonizada por

Willis junto a Monica
Bellucci bajo la dirección

del experto en cine de
acción Antoine Fuqua.

Cuenta la historia de
una unidad especial

NAVY SEAL comandada
por el veterano teniente
Waters (Bruce Willis),
quien debe realizar una
urgente misión de

rescate en África, en medio de
una guerra civil. Él y sus hombres
deben rescatar a Lena Kendrick
(Monica Bellucci), una doctora
estadounidense que trabaja,
junto con otros voluntarios, en
una zona donde el conflicto
armado está en su peor
momento.

Sin embargo, lo que podía ser
una misión difícil pero
controlable, se complica cuando
la doctora se niega a abandonar
el lugar sin las personas a las que
está protegiendo y que quedarían
a merced de un ejército
implacable que los eliminaría a
todos. Waters deberá tomar la
decisión correcta, aunque ambas
opciones implican un dilema
moral con graves consecuencias.

Sobre eso trata este
largometraje que no escatima en
escenas de acción, pero que se
destaca del resto de los
exponentes del género por su
denuncia de las violaciones de
derechos humanos en las guerras
civiles en África. Lágrimas del sol
no está basada en hechos reales,
pero fue elogiada por la crudeza

con la que describe eventos
verdaderos y situaciones
espantosas que sí ocurrieron en
Nigeria durante dicho conflicto.

Bruce Willis, por supuesto, ya
era una estrella cuando
protagonizó este largometraje y
Monica Bellucci vivía el período
de mayor fama de su ya prolífica
carrera, luego del éxito
internacional de la película

Malena (2001). La combinación de
ambos funciona bien en la
pantalla bajo la dirección de
Antoine Fuqua, el mismo de Día
de entrenamiento, Los mejores de
Brooklyn y El justiciero. Juntos
logran un notable equilibrio entre
la acción, el drama, el suspenso y
una denuncia terrible acerca de
una situación que pocas películas
se han atrevido a tocar.

Bruce Willis y Monica Bellucci en un
clásico que puedes ver en Netflix
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Barbie está a menos de un mes

de llegar a los cines del mundo y
al fin acabará la espera por ver
hecho realidad este ambicioso
proyecto que pasó por muchas
etapas hasta llegar a las manos de
la brillante cineasta Greta Gerwig
(Lady Bird y Mujercitas). Con
Margot Robbie (Yo, Tonya y
Babylon) en el rol de la icónica
muñeca, la película se advierte
como un relato fiel a su esencia
que a la vez pretende reflexionar
sobre la perfección y su
significado más allá de este
mundo rosa y alegre.

Previo a su lanzamiento, se han
ido conociendo más detalles de su
rodaje y una de las mayores
interrogantes era cómo Robbie
filmó la primera escena que
aparece en el tráiler: el pie de
Barbie arqueado de manera
perfecta para encajar en su
calzado de tacones. En una
reciente entrevista con Time, la
actriz contó que tomó ocho
tomas para hacerlo con destreza
y tuvo que sostenerse de una
barra para mantener los pies en
esta posición. A su vez, rechazó
que se tratara de un efecto
especial o de otra persona en su

lugar.
“Realmente no me gusta cuando

otra persona hace mis manos o
pies en una toma insertada”,
aclaró la nominada al Oscar.
Encarnar a Barbie carece de toda
simpleza y superficialidad que
acompañó a la línea de juguetes
en sus inicios, y resulta todo un
desafío para su protagonista.
Además, fue complejo determinar
qué camino seguiría la trama y,
según cuenta, trabajaron duro
junto a la productora LuckyChap.
Lo importante también era
“darles su espacio y dejarles idear
lo que iba a ser la película, sin
interrupciones, sin que nadie les
impusiera nada: ni Mattel, ni
Warner Bros, ni nosotros”.

La diversidad de Barbies en la
película

“Cuando vi el guión, pensé:
‘Nunca nos dejarán hacer esto.
Esto es pasarse’”, confiesa Margot
Robbie. La única -y más grande-
idea que vino desde la compañía
Mattel, dueña de la patente, para
el largometraje fue tener una
multiplicidad de Barbies, algo que
fue clave para la participación de
la estrella australiana. “No creo
que debas decir: ‘Esta es la única
versión de lo que es Barbie, y eso
es a lo que las mujeres deben

aspirar a ser y parecerse y
actuar’”, admitió.

Según adelantó el poco metraje
revelado por Warner Bros., Barbie
contará con la presencia de una
infinidad de Barbies. Cada una de

ellas tiene un rol dentro de esta
sociedad, y son básicamente ellas
quienes la hacen funcionar,
porque Ken solo es Ken... Parte del
encanto de su campaña
promocional fue esta última frase

que hace referencia al rol
únicamente como acompañante
de Ryan Gosling y el resto de las
versiones del novio de la muñeca.

El estreno de Barbie en América
Latina será el próximo 20 de julio.

“Barbie” y la fascinante escena de la película
que tomó ocho intentos en filmarse con éxito



Forbes 
Si eres de los que odia los errores

ortográficos en WhatsApp, pero
aun así los cometes sin querer por
escribir rápido, te interesará
saber que la aplicación de
mensajería instantánea acaba de
hacer una actualización que
permite editar los mensajes.

La edición de mensajes te
permitirá incluso reescribir todo
el mensaje o solo cambiar
algunas letras o poner una coma
si es necesario.

¿Cómo editar mensajes en
WhatsApp en tu Smartphone?

Para lograrlo sólo sigue estos
pasos:

• 1.- Envía un mensaje de
texto

• 2.- Selecciona el mensaje
que deseas editar

• 3.- Selecciona los tres
puntos ubicados en el lado
superior derecho, que es el menú
de la app para dicho chat

• 4.- Te aparecerá un menú
con tres opciones, la última es
“Editar”

• 5.- Selecciona la opción
“Editar” y de inmediato te abrirá
el mensaje para que lo reescribas.

Algo importante que notamos
es que solo permite esta opción
cuando detecta que hay errores
en el texto del mensaje, así que,
si envías un mensaje bien escrito,
pero quieres cambiarlo, no te dará
la opción y tendrás que enviar un
mensaje nuevo o eliminar el viejo.

Si estás chateando desde tu
computadora será más sencillo,
ya que solo debes presionar la
flecha del mensaje y te

desplegará un menú, elige la
penúltima opción que es “Editar”.
Te abrirá un recuadro con el texto
que has escrito y podrás
modificarlor por completo.

Es importante destacar que solo
te permite cambiar el texto
dentro de los primeros 15
minutos de enviado el mensaje,
es decir, pasado ese tiempo no
podrás realizar ningún cambio en
el mensaje, aunque aún te queda
la opción de “Eliminar para
todos”.

En ambos casos aparecerá una
leyenda abajo del mensaje que
dirá “Editado”.

De esta forma WhatsApp se
adecua a las necesidades de sus
usuarios, ofreciendo una mejor
experiencia en la app de
mensajería.
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Así puedes editar
mensajes en WhatsApp
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Gabriel Casas,
refrenda los realizado
en el 2022 y vuelve a
conseguir medalla 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El taekwondo de Durango ha

dado un gran inicio en los Juegos
Nacionales CONADE 2023,
obteniendo una medalla de
bronce en la categoría infantil de
combate. Gabriel Casas Bermúdez
ha sido el encargado al subirse al
podio y representar a Durango de
manera destacada.

LA MEDALLA
El Centro de Convenciones de

Galerías Tabasco fue el escenario
donde los mejores
taekwondoínes del país se
enfrentaron en una emocionante
competencia por la supremacía
en su disciplina. En la categoría

de 33 kilos, Gabriel Casas
Bermúdez, representando a
Durango, logró imponerse en su
primer combate contra Diego
Gallo Orozco de Jalisco. Luego, se
enfrentó a Eduardo Zárate Pérez
de Tabasco, a quien venció sin
problemas. En las semifinales,
tuvo un desafío contra Alex
García Pachuca de Nuevo León,
donde lamentablemente perdió
en dos rounds, pero aseguró la
medalla de bronce para su estado.

EL PODIO
El oro en la categoría fue para

Alex García de Nuevo León,
mientras que la plata se la llevó
Evan Mendoza de Chiapas.
Gabriel Casas Bermúdez
compartió el bronce con Gustavo
Espinoza de Veracruz, quienes
demostraron su talento y
esfuerzo en cada enfrentamiento.

OTROS DURANGUENSES
Otros taekwondoínes de

Durango también participaron en
la competencia, pero no pudieron
alcanzar el podio. Erick García
Favela llegó a los cuartos de final
en la categoría de 41 kilos, donde
fue derrotado por Manuel
Alejandro Zepeda de Chiapas.

Leonardo Ramírez Ramírez
también tuvo una destacada
actuación, pero fue vencido en un
emocionante enfrentamiento
contra Guinto Martín Barojas de
Guerrero en tres rounds.

En los combates inaugurales del
taekwondo, también compitieron
otros talentosos representantes
de Durango. Cristopher Ibarra
Esparza se enfrentó a Alexander
Guardado del Instituto de
Mexicanos en el Exterior en la
categoría de 49 kilos y fue
derrotado. Abril Nuncio Alemán
compitió contra Alexa Hoyos
Reza de Chihuahua en la
categoría de 27 kilos y también
perdió. Camila Romero Rivera

luchó contra Fátima Torres de
Chihuahua en la categoría de 44
kilos y Camila Aguilar Flores se
enfrentó a Linda Rodríguez de
Tamaulipas en la categoría de 59
kilos. Aunque no obtuvieron la
victoria, dejaron en alto el
nombre de Durango con su
esfuerzo y dedicación en cada
combate.

BIEN HECHO 
El taekwondo de Durango

continúa mostrando su talento y
determinación en los Juegos
Nacionales CONADE, y
seguramente seguirá dejando
huella en las próximas
competencias. 
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FUTBOL

Diego Campillo se
unirá a FC Juárez tras
su participación en los
Juegos
Centroamericanos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El joven futbolista Diego
Campillo está listo para dar un
nuevo paso en su carrera
deportiva al unirse a las filas de
FC Juárez, equipo de la Liga MX.
Esta noticia llega justo al término
de su concentración con la
selección olímpica de México en
los Juegos Centroamericanos de
San Salvador.

CAMPILLO
Campillo, de tan solo 21 años, se

desempeña como defensa central
y ha demostrado un gran
potencial en su corta trayectoria
profesional. Su última experiencia

fue con el equipo Tapatío, filial de
las Chivas de Guadalajara, con el
que logró el campeonato de la
Liga de Expansión en el Clausura
2023.

UN RECONOCIMIENTO 
El fichaje de Campillo por FC

Juárez es un claro reconocimiento
a su talento y desempeño en el
terreno de juego. El joven
defensor ha demostrado ser un
jugador sólido en la zona
defensiva, destacando por su
inteligencia táctica, capacidad de
anticipación y habilidad para
cortar los ataques rivales.

UNA OPORTUNIDAD
La llegada de Campillo a FC

Juárez brinda al equipo una
opción más en la línea defensiva,
fortaleciendo así su estructura y
buscando mejorar su rendimiento
en la siguiente temporada. Se
espera que el jugador se adapte
rápidamente al equipo y pueda
contribuir con su calidad y
entrega en cada partido.

CENTROAMERICANOS
La participación de Campillo en

la selección olímpica de México
en los Juegos Centroamericanos
de San Salvador es una gran
oportunidad para continuar su
desarrollo como futbolista y
ganar experiencia en
competencias internacionales. Su
presencia en el equipo nacional
demuestra el reconocimiento a su
talento y su capacidad para
representar a su país en una
competición de alto nivel.

Los fanáticos de FC Juárez
esperan con entusiasmo la
llegada de Diego Campillo y
confían en que su incorporación
fortalezca la defensa del equipo y
contribuya al éxito deportivo en
la próxima temporada. Sin duda,
este fichaje representa un paso
importante en la carrera del joven
defensor y es un claro ejemplo de
cómo el trabajo duro y el talento
pueden abrir puertas en el
mundo del fútbol profesional.

BBrraavvoo,,   CCaammppiilllloo



Salvador Vidal terminó
por quedarse con la
victoria del certamen 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango fue el escenario de una

emocionante competencia
ajedrecística durante el Torneo
IRT Ponys Negros CCH.
Organizado por la Asociación de

Ajedrez del Estado de Durango y
bajo la dirección de Karla Teresa
Solís Luna, este evento reunió a
destacados jugadores de la región
en una intensa batalla
estratégica. La directora del
torneo, Susan Medina Peña, se
encargó de coordinar todas las
actividades para asegurar el
desarrollo adecuado del evento.

LA SEDE

El Club de Ajedrez del CCH UJED
fue el lugar elegido para llevar a
cabo el torneo, brindando un
ambiente propicio para que los
jugadores demostraran sus
habilidades y destrezas en el
tablero. Durante varios días, los
competidores se enfrentaron en
partidas llenas de emoción y
tensión, buscando alcanzar la
victoria y ascender en la
clasificación final.

LOS MEJORES
El torneo contó con la

participación de destacados
jugadores, quienes demostraron
su destreza y conocimiento en
cada movimiento. Salvador Vidal
Martínez y Federico Casillas
Orona fueron los protagonistas
de una intensa batalla por el
primer lugar, ambos obteniendo
8 puntos en la clasificación final.
Sin embargo, fue Salvador Vidal

Martínez quien se llevó la
victoria, superando a su rival por
desempate.

CERCA
Nayeli Benítez Cárdenas y David

Alejandro Hernández también
destacaron en el torneo,
obteniendo 7 puntos cada uno y
quedando en la tercera y cuarta
posición, respectivamente. Su
habilidad y determinación les
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AJEDREZ

permitieron destacarse entre los
competidores y asegurar un lugar
en los primeros puestos de la
clasificación.

MAS PARTICIPACIÓN
El resto de los participantes

también demostraron su talento
y dedicación en cada partida.
Leonardo Violante Salas alcanzó
4.5 puntos, mientras que
Sebastián Alvarado Sarabia logró
acumular 3.5 puntos. Damián
Quintero Ortiz y André
Hernández Villanueva obtuvieron
2 puntos cada uno, cerrando así
la tabla de clasificación.

UN ÉXITO
El Torneo IRT Ponys Negros CCH

fue un éxito en todos los
aspectos. Los jugadores
demostraron su pasión por el
ajedrez y su compromiso con el
juego limpio y respetuoso.
Además, el evento destacó el
crecimiento y desarrollo del
ajedrez en Durango, gracias al
trabajo de la Asociación de
Ajedrez del Estado de Durango y
el apoyo de todos los
involucrados.

GRAN TRABAJO
Sin duda, este evento

contribuye al fomento del ajedrez
en la región y motiva a nuevos
talentos a seguir practicando este
fascinante deporte mental. 
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FISICO

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Los talentosos
fisicoconstructivistas y atletas de
fitness de Durango se encuentran
listos para representar a su
estado en el próximo
Campeonato Nacional de
Fisicoconstructivismo y Fitness.
Después de su destacada
participación y victoria en el
evento estatal "Copa Alacranes",
los campeones absolutos han
recibido los uniformes oficiales
que lucirán con orgullo durante la
competencia nacional, que se
llevará a cabo del 30 de junio al 2
de julio en Oaxtepec, Morelos.

EL EVENTO
El Campeonato Nacional de

Fisicoconstructivismo y Fitness es
uno de los eventos más
importantes del año en el mundo
del deporte. Atrae a los mejores
atletas de todo el país, quienes
compiten en diversas categorías
y disciplinas para demostrar su
fuerza, belleza física y dedicación
al entrenamiento. Durante tres
días intensos, los participantes
exhibirán su musculatura y
habilidades ante un exigente
panel de jueces, en busca del
codiciado título nacional.

LA REPRESENTACIÓN
Los fisicoconstructivistas

duranguenses que participarán
en el campeonato nacional han
sido cuidadosamente
seleccionados por su talento y su
impecable desempeño en
competencias anteriores. Jocelyn
G. Ortega, Paulina Solano, Cristian
Michel Cordero Barrios, Francisco
Gilban Ayala García y Edwin Iván
Contreras Baca son los atletas que
representarán con honor a
Durango en esta importante cita
deportiva.

La entrega de los uniformes
oficiales fue un momento
emocionante para los deportistas

y sus familias. Acompañados por
la presidenta de la Asociación
Estatal de Fisicoconstructivismo
y Fitness del Estado de Durango
(AFFED), Berenice Zavala Soto, los
atletas recibieron su
indumentaria con entusiasmo y
determinación. Estos uniformes
son símbolos de identidad y
representan el esfuerzo y la
dedicación de los
f i s i c o c o n s t r u c t i v i s t a s
duranguenses en su búsqueda de
la excelencia deportiva.

GRAN LOGRO
La participación en el

Campeonato Nacional de
Fisicoconstructivismo y Fitness es

un logro significativo para los
atletas duranguenses. Representa
el reconocimiento a su arduo
trabajo, disciplina y constancia en
el gimnasio, así como el resultado
de años de entrenamiento y
preparación física. Además, es
una oportunidad para medirse
con los mejores competidores del
país y establecer conexiones con
otros profesionales del
fisicoconstructivismo y fitness.

La Asociación Estatal de
Fisicoconstructivismo y Fitness
del Estado de Durango se
enorgullece de contar con un
equipo de atletas talentosos y
dedicados que representarán a la
entidad en el campeonato

nacional. A través del apoyo
brindado por la asociación y el
respaldo del gobierno estatal,
estos deportistas tienen la
oportunidad de demostrar su
valía y llevar en alto el nombre de
Durango.

Con la entrega de los uniformes,
los fisicoconstructivistas
duranguenses están listos para
enfrentar los retos que les
esperan en el Campeonato
Nacional de
Fisicoconstructivismo y Fitness.
Su determinación, pasión y
dedicación les permitirán
competir al máximo de sus
capacidades y dejar una huella
imborrable en el evento.

FFiissiiccooccoonnssttrruuccttiivviissttaass  dduurraanngguueennsseess  ssee
pprreeppaarraann  ppaarraa  eell   CCaammppeeoonnaattoo  NNaacciioonnaall
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BALONCESTO 

VILLAHERMOSA, TABASCO.- 
La delegación duranguense de

baloncesto 3x3 terminó su
participación en la fase final de
los Juegos Nacionales CONADE
2023, misma que se celebró en las
canchas de la Ciudad Deportiva
de la capital tabasqueña, donde
pusieron todo su empeño por
e n a l t e c e r
#ElValordeNuestraGente.

Destacada fue la actuación del
equipo de la categoría 2006-2005
quienes a pesar de iniciar con dos
derrotas, ante San Luis Potosí por
21-10 y contra Coahuila por 22-6,
compusieron el camino
hilvanando tres victorias, la
primera contra Tabasco por 17-
15, luego superaron a Querétaro
16-15 y por último, le ganaron a
Colima 15-10. 

Por último, el equipo de la
categoría 2008-2007 no tuvo un
buen torneo al perder los cuatro
encuentros que disputo. En su
primer enfrentamiento cayeron
ampliamente ante Morelos por
21-2, luego con el INDET por 16-
12, en su tercer cotejo
sucumbieron ante Colima con
marcador de 21-5 y por último
ante Baja California por 21-11.

De esta manera, se despide la
delegación duranguense de
tierras tabasqueñas a donde
llegaron vía aérea por indicación
del gobernador Esteban Villegas
Villarrea, a través del Instituto
Estatal del Deporte, que dirige
César Cárdenas Reyes, para que
tuvieron un mejor desempeño en
sus competencias.

TTeerrmmiinnaa  eell   bbaalloonncceessttoo  33xx33  ppaarraa  DDuurraannggoo
eenn  llooss  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE  22002233



32 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DEL 2023

Rusia multa a
Google por 47
mde tras impago
al Servicio
Antimonopolio
ruso
Forbes
Un tribunal ruso impuso hoy a

Google una multa de más de
4,000 millones de rublos (cerca de
47 millones de dólares) por no
pagar una multa anterior
impuesta por el Servicio Federal
Antimonopolio de Rusia (FAS).

“La compañía debe pagar
adicionalmente más de 4,000
millones de rublos al presupuesto
de Rusia. El Tribunal de Paz del
distrito Présnenski de la ciudad
de Moscú tomó la decisión de
imponer una multa por el doble
del monto de la multa del FAS no
pagada a tiempo”, informó el
Servicio Antimonopolio en un
comunicado.

En febrero de 2002 el FAS acusó
a Google de poca transparencia,
falta de objetividad e
impredictibilidad en sus normas
sobre la creación, suspensión y
bloqueo de cuentas, por lo que
impuso al gigante informático
una multa de más de 2,000
millones de rublos (cerca de 24
millones de dólares).

Google intentó apelar la
decisión del FAS, pero la Justicia
rusa no aceptó el recurso, por lo
que la compañía estadounidense
debía pagar la multa en el
término de 60 días.

Además de la presente, Rusia ha
impuesto a Google multas
millonarias por su negativa a
eliminar contenido considerado
ilegal en el país y abierto casos
ante la justicia a petición de
medios rusos por perder el acceso
a YouTube. 

También ha sido multada por
publicar “información falsa”
sobre la guerra en Ucrania, en
particular, noticias sobre la
cantidad de víctimas civiles en
zonas de combates, así como
llamamientos extremistas que
ponen en el punto de mira a
ciudadanos rusos y autoridades
del país. 

No es la única tecnológica que
ha sufrido la persecución de la
justicia rusa, ya que las
autoridades reguladoras también
han sancionado a Facebook,
Twitter o Tik Tok, entre otras
redes sociales, y han bloqueado el
acceso a las dos primeras
plataformas y a Instagram.
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